

## **Las catástrofes sanitarias y su repercusión en la seguridad humana y los ODS**

*Alejandro Martínez Serrano*  
UNAM, México

El objetivo de la presente ponencia es analizar la catástrofe sanitaria, provocada por el virus SARS-CoV-2 que genera la enfermedad COVID-19, la cual tiene repercusiones en el ámbito de la seguridad humana y en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La hipótesis de esta ponencia es: la seguridad humana como los ODS no se habían preocupado por situaciones como la catástrofe sanitaria derivada del SARS-CoV-2, que actualmente ha afectado a la humanidad, luego entonces, se requieren acciones de cooperación multilateral que involucren a Estados, Organizaciones Internacionales, Empresas y ONG Internacionales para generar soluciones a este tipo eventos.

A fines de 2019 se detectaron los primeros casos de COVID-19 en la ciudad de Wuhan, República Popular China, y actualmente la enfermedad se ha propagado en todo el planeta. Este fenómeno ha provocado un cuestionamiento a la forma como se debe de aplicar la seguridad humana. Este concepto está integrado por siete ámbitos, siendo uno el de la seguridad sanitaria o para la salud.

El 25 de septiembre de 2015 se dio origen a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), siendo 17. En el caso de los aspectos sanitarios es de destacar un ODS, el tercero: Salud y bienestar.